
Protokoll der Vorstandssitzung der TKMS 

Montag, 19. August 2024, Gasthaus zum Trauben, Weinfelden  

Anwesende: Andreas Schreier (AS, Sitzungsleitung), Rahel Strickler (RS), Ekin 

Yilmaz (EY), Eva Büchi (EB), Yves Meur (YM) 

Entschuldigt: Hanna Schurtenberger (HS) 

Sitzungsdauer: 16:15 – 18:15 Uhr. 

Zuständig fürs Protokoll: Ekin Yilmaz 

 

Traktanden: 

1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 11.03.24 

Wird das nächste Mal genehmigt, da es zu spät abgelegt wurde.  

2. Diskussion weiteres Vorgehen Pensen Lehrpersonen Musik 

Die Lehrpersonen, die mit diesem Anliegen zu HS gekommen sind, sollen bei AS 

einen offiziellen Antrag stellen, damit es in die Traktandenliste der nächsten 

Jahrestagung aufgenommen werden kann. Danach wird eine Auslegeordnung 

gemacht und es werden Argumente gesammelt. 

3. Diskussion weiteres Vorgehen Wählbarkeit Grosser Rat 

Es war enttäuschend, dass das Thema überhaupt nicht diskutiert wurde. Auch die 

Medien wurden nicht aufmerksam aufs Thema. Im Moment sehen wir als Vorstand 

keinen Grund, weitere Schritte einzuleiten. Vor allem auch, weil EB leider nicht 

gewählt wurde.  

Nichtsdestotrotz wäre es sinnvoll, wenn Anne Varenne im Gespräch mit den 

Mitgliedern des Grossen Rates immer wieder die Nicht-Wählbarkeit der 

Mittelschullehrpersonen thematisieren würde, damit es nicht vergessen geht.  

4. WEGM – Lehrplan 

In den Konventen finden im Moment Diskussionen bzgl. WEGM statt. Die TKMS ist 

keine offizielle Vernehmlassungspartnerin und auch in der kantonalen Projektgruppe 

durfte sie nicht mitarbeiten, obwohl dies vom Amt versprochen worden war. Nun 

bleibt uns nur noch eines: wir werden uns über die Konvente einbringen.  

5. Thema und Ort Jahrestagung 

Die nächste Jahrestagung findet an der PMS statt. YM wird die Aula reservieren. 

Mögliche Themen: 

• Vorschlag EY: Das AMH anfragen, ob sie die Ziele, Konzepte und Visionen für 

die Thurgauer Mittelschulen vorstellen kann. Nun ist der neue Amtschef über 

einem Jahr im Einsatz und es wäre sehr schön, wenn wir von ihm hören 

könnten, was seine Ideen für die Thurgauer Mittelschullandschaft sind (auch 

im Zusammenhang mit dem WEGM).  



• Alternativer Vorschlag YM: Studiengang Lehrperson Sek II an der PH Thurgau 

vorstellen (hier könnte man Thomas Lenzhofer anfragen) 

• Weitere Möglichkeit: Ressourcenschonend unterrichten (mögliche Referentin 

oder Referent müsste noch recherchiert werden) 

 

6. Testimonials 

Nach wie vor werden für eine Werberunde von Bildung Thurgau Mitglieder gesucht, 

die kurz erklären, warum sie Mitglied bei BiTG sind. AS wird Anne Varenne bitten, 

uns ein Beispiel zu schicken, damit wir wissen, wie das Ganze aussehen könnte.  

7. Verschiedenes und Umfrage  

• Stellvertreter,in Ekin während des Mutterschaftsurlaubs (Herbst- bis 

Frühlingsferien 25): die Protokollführung wird abwechselnd von den 

Vorstandsmitgliedern übernommen. 

• YM wird Ende Jahr aus dem Vorstand zurücktreten. Nach wie vor wird ein 

Ersatz für seine Funktion als Kassier gesucht. EB, RS und EY sagen, dass sie 

dieses Ämtli nicht übernehmen wollen.  

• Am 25.9.24, um 18:00 Uhr, findet das Treffen aller Teilvorstände von Bildung 

Thurgau statt. Diejenigen, die teilnehmen wollen und können, sollen dies 

unbedingt tun. AS und YM werden voraussichtlich da sein. 

• EB zum Thema Altersentlastung: Wenn jemand 80% arbeitet, wird die 

Altersentlastung prozentual kleiner. Dies findet sie bei einem doch so hohen 

Pensum nicht fair. Sie hat gehört, dass das im Kanton SG anders sei.  

AS wird diesem Thema nachgehen: Wie ist es im Kanton SG?  

• EB: Die Belastung und Präsenzzeiten für Lehrpersonen ausserhalb des 

Unterrichts nimmt ihrer Meinung nach immer mehr zu. Sie fragt sich, wohin 

das führen soll.  

 

• Termin nächste Sitzung: Sobald Bedarf besteht, wird AS eine Umfrage zwecks 

Terminfindung verschicken.  

 

 


